

# La Mañana

MIÉRCOLES 16 DE  
AGOSTO DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTEAna Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social  
de Presidencia

## QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Ante las notas publicadas por el diario Reforma, sobre contratos otorgados por el IMSS, Elizabeth García negó que el Instituto diera a empresa fantasma 1,100 mdp; aclaró que el IMSS informó que la empresa avisó sobre la modificación de domicilio al Instituto y al Infonavit, con efectos a partir del 1 de junio de 2023; agregó que la empresa está registrada desde 2006.

2. Elizabeth García señaló que los medios de comunicación y comentaristas minimizaron el logro histórico del Gobierno de reducir la pobreza y la desigualdad; dijo que entre el 10 y el 14 de agosto, sólo dedicaron el 12% de sus notas, es decir, 1,745 de 14,457, al tema de la disminución de la pobreza. Explicó que, en el caso de las televisoras, tomaron el tema, pero priorizaron el asunto de los Libros de Texto Gratuitos, violencia e inseguridad; "los resultados son muy buenos y a mucha honra, gracias a las políticas de la 4T encabezada por el gobierno del presidente", expresó.

Afirmó que es engañoso que en 2022 hubiera 50.4 millones de personas sin acceso a servicios de salud. Refirió que la encuesta del INEGI mantuvo la pregunta sobre la afiliación al Seguro Popular o el derecho al INSABI, por lo que la gente respondió que no tenía Seguro, ni estaba afiliada al Seguro Popular ni al INSABI. Resaltó que el 99.6%, es decir, 48,804,000 personas, refirieron haber sido atendidos y haber recibido atención médica. Indicó que 5.4 millones de personas, salieron de la pobreza con respecto a 2016; refirió que en esta administración, la diferencia de ingresos entre los más ricos y más pobres pasó de 35.6 veces en 2010 a 15 veces en 2022.

3. Elizabeth García expuso las mentiras dichas por comentaristas y políticos en medios y redes sociales sobre Mexicana Aviación. Negó que la aerolínea no tenga plan de negocios o sea militar. Calificó como falso que los precios de los boletos serán subsidiados o que no se ofrecerán nuevas rutas aéreas.

## PROCESO ELECTORAL

1. Sobre el gasto estimado para el próximo proceso electoral, analizó los recursos destinados para ello en diferentes países, como Argentina, Paraguay, Guatemala, España y Francia; concluyó que las elecciones en México son de las más costosas del mundo, con 1,180.3 mdd y un costo por persona de 9.07 dólares. Sobre el presupuesto estimado por el INE para 2024, por un monto de 23,757 millones de pesos, dijo que debe ser aprobado por la Cámara de Diputados, pero que podrían quitarle hasta 10 mil millones de pesos.

Recordó que en la iniciativa de reforma al INE que envió al Congreso, se planteó una reducción del costo de las elecciones; adelantó que enviará una iniciativa para que los jueces, magistrados y ministros sean electos para el pueblo y 3 iniciativas que tienen que ver con lo social.

2. Sobre el anuncio del Frente Amplio, de que Francisco García Cabeza de Vaca será quien encabece la mesa de expertos en materia de seguridad del proyecto opositor, prefirió no

opinar; señaló a José Ángel Gurría, coordinador del proyecto opositor, como uno de los responsables de endeudar al pueblo de México por la aprobación del FOBAPROA.

3. Mostró cómo entre el 10 y el 14 de agosto, los medios de comunicación dedicaron 4,476 menciones de 14,457, es decir, el 31%, a actividades del Comité del Frente Amplio por México, mientras que al reporte del CONEVAL, que mostró la reducción de la pobreza, sólo le dedicaron el 12% de sus menciones. Condenó que haya periodistas que ganen 20 veces más que él.

## SISTEMA DE AGUAS

1. Explicó sus planes para abastecer de agua a las diversas regiones del país. Destacó obras como la presa Santa María para beneficiar a municipios del sur de Sinaloa y la construcción del acueducto Cuchillo II, en Monterrey; aseguró que todas las obras van a quedar terminadas porque los proyectos hídricos son prioritarios.

## SEGURIDAD

1. Expresó que la SEDENA y la SEMAR son dos pilares que sostienen al Estado; destacó que si se ha avanzado se debe a estas dos Instituciones que han estado ayudando para llevar a cabo las misiones de seguridad, y también acciones orientadas al desarrollo del país; detalló las 5 misiones del Ejército. Afirmó que las Fuerzas Armadas han cumplido como nunca por sus acciones enfocadas en atender emergencias, como la distribución de las vacunas contra la COVID-19. Reconoció sus labores en la construcción de infraestructura pública, como trenes y aeropuertos, en el socorro ante desastres naturales, entre otras acciones: “son pueblo uniformado, porque hay toda una campaña de desprestigio y tenemos que cuidar estas instituciones que son fundamentales”, sentenció.

## GOBERNABILIDAD

1. Destacó que los miembros del Gabinete lo han ayudado mucho y que son personas con convicción, con amor al pueblo, honestos y trabajadores; destacó la paridad de género en su gabinete.

2. Aseguró que ha quedado demostrado la efectividad de su forma de Gobierno, la cual tiene que ver con la combinación de 2 elementos: la economía moral y el humanismo mexicano; destacó que, no se ha permitido la corrupción y se ha hecho un gobierno austero, lo que ha permitido ahorros que se han dedicado al pueblo.

## PROGRAMAS

1. Informó que en lo que va de su Gobierno, se han destinado 100 mil mdp al programa Jóvenes Construyendo el Futuro, el cual ha beneficiado a 2,600,000 jóvenes; detalló que de ellos, más del 60% fueron contratados en las empresas donde se capacitaron.

## AEROLÍNEAS

1. Refirió que ayer comenzó la dispersión de los recursos a trabajadores de Mexicana de Aviación: Explicó que nada más por la marca, hay quienes van a recibir hasta 50 mil pesos y hay pilotos que recibirán hasta 250 mil pesos.

## FINANZAS

1. Informó que gracias a que no se permite ya la condonación de impuestos a las grandes corporaciones económicas y financieras, se han ahorrado 300 mil mdp por año; así como, por el combate al huachicol se han ahorrado 270 mil mdp.

## MIGRACIÓN

1. Adelantó que hoy por la tarde se reunirá con todo su Gabinete para tratar el tema migratorio, porque luego de una disminución hay un repunte en la migración; reveló que en la reunión se planteará cómo mejorar los albergues y cómo informar a los migrantes que pueden realizar los trámites de visas para EUA desde sus países. Resaltó que se está analizando con el gobierno de EUA la posibilidad de implementar un programa para el desarrollo de todos los pueblos de América, con el respaldo financiero de la banca internacional.

Explicó que su afrenta con la ONU es porque no impulsa programas para combatir la migración irregular; “no hacen nada, están de florero”, sentenció.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Presentó una carta que le envió a Joe Biden, dijo que el mandatario norteamericano ha sido muy respetuoso y le ha enviado en los últimos cuatro meses tres cartas por distintos temas; reveló que recibió una carta de invitación para asistir a San Francisco a la cual le respondió con otra en donde le expuso temas como el muro fronterizo y lo de las boyas en el Río Bravo. Asimismo, en la carta de respuesta, invitó a Joe Biden a visitar México.



## DATO ADICIONAL

Informó que este fin de semana viajará al sureste del país para supervisar las obras del Tren Maya; el siguiente fin de semana irá a Guerrero y a Oaxaca; confirmó que asistirá a la toma de protesta de Delfina Gómez como gobernadora del Estado de México; y el 14 de septiembre inaugurará la primera etapa del tren de Toluca a la Ciudad de México.

## FRASE DEL DÍA

Al arremeter contra los medios de comunicación, expresó: "Son buenísimos para el garrote, piensan que a garrotazos van a someter y así era antes".